

ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
Para Barcelona y Alcala los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcala los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CONGRESO

Presidencia del señor conde de Toreno

Extracto de la sesion celebrada el día 10
enero de 1881

Abrese la sesion á las dos y media, y es aprobada el acta de la anterior.

Extraordinaria concurrencia en las tribunas, incapaces para contener el número de personas que desean ocupar asiento. En los pasillos del Congreso, la afluencia de gente es grande, y difícilmente pueden lograr acceso á su tribuna los ex-diputados, ex-senadores y periodistas.

Los bancos de la minoría muy concurridos. En el banco azul el señor ministro de Fomento.

El Sr. SAGASTA. Señores diputados: creia yo que despues de la gran participacion que por espacio de tanto tiempo he tenido en los asuntos públicos; que despues de la política que en momentos solemnes tuve la honra de iniciar, para continuarla despues con mas constancia que fortuna; que despues de los sacrificios que al efecto he exigido á mis amigos, y de la abnegacion y patriotismo con que por ellos he sido secundado, dispensándome así una confianza que pocos hombres políticos han tenido la suerte de alcanzar ni en este ni en otros países; creia yo, señores diputados, que habia llegado para mí el momento de esperar.

Esperar y no discutir era lo que me proponia hacer en esta tardía legislatura. Pero, desatendiendo mis propósitos, porque á ello me han obligado motivos solemnes, me impulsa el deber de consumir un turno en este debate y voy á consumirlo, aunque con el temor, ¡qué digo con el temor! con la seguridad, no solo de no responder á la pública espectacion, sino de defraudar las esperanzas hasta de aquellos mismos á quienes al hacer al fin uso de la palabra deseaba vivamente complacer.

Porque es tal, señores, la íntima conviccion que abrigo de que en estos momentos la mejor palabra mia es la que está por decir, que, lo confieso sin rebozo, lo digo con desnuda ingenuidad, señores diputados, no sé por dónde empezar. No es esto, no, un recurso oratorio; es que vengo á la pelea sin fé y sin esperanza, es que donde quiera que dirijo los ojos no veo ¡tristes de nosotros! mas que esterilidades y abatimiento.

Es inútil acudir al cuerpo electoral, porque está secuestrado por el gobierno; y si son ineficaces las discusiones parlamentarias, porque quedan ahogadas con los votos de una inmensa mayoría, ¿qué hacer, ni qué decir? Y sobre todo, ¿qué he de decir ni hacer yo despues de lo que he dicho y he hecho?

Dada mi situacion especial, dados mis antecedentes y compromisos, y sobre todo, dados los compromisos que á otros he hecho contraer, el mejor orador del mundo se encontraria tambien abrumado y embarazado como me encuentro yo.

¿He de molestar vuestra atencion, señores diputados, haciendo declaraciones sobre la actitud del partido, en cuyo nombre tengo la honra de dirigir la palabra á la Cámara? Las hemos hecho tantas veces, que serian de todo punto innecesarias.

Todo el mundo sabe lo que somos y á dónde vamos; sabe que aspiramos al poder, como aspiran los partidos grandes y formales, sin mendigarlo ni solicitarlo siquiera. Unidos como estamos, no nece-

sitamos pedirle, ni exponer nuestro programa, ni hacer nuevas declaraciones. Claras y conocidas son nuestras teorías, expuestos están nuestros procedimientos y definidos y concretos nuestros ideales.

Manifestarlos de nuevo seria perder inútilmente un tiempo precioso que urge aprovechar, no solo para combatir á un gobierno que hace mucho tiempo vive á costa de las instituciones y de los intereses mas sagrados del país, sino tambien para exponer la situacion en que todos nos encontramos y los peligros lógicos y naturales que la actual situacion puede acarrear.

¿He de entrar en el exámen de la conducta del partido conservador desde la Restauracion acá? ¿He de hacer el análisis de sus errores del presente, que engendrarán tristes consecuencias en el porvenir, demostrando con ello que ha cerrado el camino á toda solucion liberal, al paso que ha abierto de par en par las puertas á toda reaccion política, y haciendo patente que ha violentado el voto electoral, rebajado la dignidad de la conciencia y estableciendo categorías absurdas y funestas de ciudadanos legales é ilegales

Hace mucho tiempo, señores diputados, que en nombre de la libertad, de la dignidad, de la conciencia y del respeto á la opinion pública, venimos repitiéndolo, habiendo sido tema constante de nuestros discursos en legislaturas anteriores el exámen de esos males, el análisis de tantos y tan lamentables errores como hemos denunciado con fuerte y potente voz. Es inútil, pues, que yo vuelva sobre este asunto; con tanta mas razon, cuanto que los dignos compañeros que me han precedido en el uso de la palabra en estos debates, lo han hecho con gran fortuna y con una elocuencia que á mí, ni aún en momentos mas favorables que este, me seria imposible igualar.

Ellos han impugnado los conceptos y afirmaciones de ese discurso que el ministerio ha puesto en labios de S. M., discurso que mas que Mensaje de la Corona, parece artículo de periódico redactado por aprendiz de periodista agradecido. (Risas.) Ellos han descubierto lo que son los elogios que el gobierno se prodiga en ese documento, el mas largo, mas presuntuoso y mas malo de cuantos de esta índole han discutido las Cortes españolas. Elogios donde con desusada arrogancia este gobierno entra en comparaciones con los demás de Europa para sacar la consecuencia de que él es, no solo el mejor de España, sino el mejor del mundo, y que por lo tanto, solo en España hay orden y libertad y funcionan regularmente los poderes, siendo todos los demás países, á los cuales no alcanza la accion del ministerio español, unos desdichados.

Ellos han puesto de relieve lo que son los elogios contenidos en ese documento, descubriendo lo que por todas partes se ve y se siente, porque, á pesar de los aplausos que ese gobierno se prodiga á sí mismo, hasta el punto de llamarse el gobierno de los éxitos, está todo perdido, y la política, la Administracion y la Hacienda tan mal como cuando el país se hallaba asolado por tres guerras civiles. Ese gobierno ha llegado hasta el extremo de que, para no escandalizar al mundo con sus inmundidades, llama irregularidades á sus vicios; y eso que, creciendo tanto y tanto la irregularidad, para atenuarla se le ha ocurrido á un ilustre personaje de esta situacion llamar á los delitos que en la Administra-

cion se cometen, no ya irregularidades, que eso es demasiado fuerte, sino distracciones. (Risas).

Distraido se necesita estar de veras para calificar de distracciones los escándalos, las falsificaciones y los robos con aterradora frecuencia un dia y otro dia repetidos.

Señores diputados: si un desgraciado, impelido por el hambre de sus hijos, asalta una huerta y se apodera de una col, es un ladrón, le persigue la guardia civil en todas partes, se le busca, y al fin le coge la policia y le condenan los tribunales.

Pero un empleado abusa de su cargo, no ya para dar de comer á sus hambrientos hijos, sino quizás para escandalizar con su insolente lujo; se lleva para ello el costoso fruto del contribuyente, y ese, ese, no es mas que un desdichado. (Muy bien, muy bien; aplausos repetidos).

Y no se diga que todas las situaciones han faltado á sus deberes; que eso nadie lo puede poner en duda; pero cuando semejantes faltas van cada dia en aumento en una situacion como ésta, cuando se repiten con la frecuencia que ahora; cuando en lugar de ser una rara excepcion, se van convirtiendo en regla general, ¡ah! eso significa que no se trata ya de un miembro que está enfermo en un cuerpo sano, sino de un cuerpo podrido.

Eso significa que tales resultados no son casuales ni aislados, sino manifestaciones naturales de un vicio de origen, efecto de enfermedad orgánica, enfermedad que no se remedia ya con paliativos, enfermedad que no se cura atacando solo los síntomas, sino depurando por completo órganos tan viciados y casi gangrenados.

Si hay que depurar la Administracion, no sois vosotros, cuyas manos producen la gangrena, los llamados á depurarla; necesita de otros doctores que sepan volverla la salud.

No es mejor el estado de la Hacienda que el de la Administracion, á pesar de la pintura que el señor ministro del ramo ha hecho de ella, y, sin embargo de la marcha ascendente y progresiva que, segun dicho señor ministro, lleva nuestra situacion económica.

La Hacienda, segun él, se encuentra en un estado de prosperidad tal, que no hay mas que pedir. Los ingresos crecen como la espuma; nuestros compromisos van desapareciendo como la nieve barrida por el viento; nuestro Tesoro está repleto de dinero. Yo, al oír esto, al considerar lo que pasa y al tener en cuenta que todas esas excelencias no las notan los tenedores de la Deuda del Estado, ni se acuerdan de ellas los contribuyentes, no puedo menos de recordar un episodio que viene muy al caso. Era una angustiosa situacion tan desdichada como la presente. Los soldados de un ejército no cobraban sus pagas, cuando supieron que habia llegado á casa del general un intendente con dinero. Todos, soldados, oficiales, jefes, acudieron presurosos á su alojamiento, gritando: «Ya hay dinero: ya ha venido dinero; ¡Viva el general!

El general se apercibió, por el intendente, de que todo el dinero que éste llevaba eran algunos miles de reales, poco mas que nada, y que seguramente, ni con mucho, bastaba para satisfacer á los alborotadores.

—Pues con eso—dijo el general—no tengo para salir del paso.

—Cierto es, mi general—respondió el intenden-

te—pero puesto que no basta para salir de apuros, debemos repartírnoslo entre los dos á cuenta de nuestros atrasos.

(Continuará.)

MADRID 19 DE ENERO.

Nuestro corresponsal de Aranjuez nos dice con fecha de ayer:

«A las once del día de ayer empezó á notarse el descenso del Tajo y Jarama, cuyo inmenso caudal de agua ha entrado hoy en su cauce normal.

Las pérdidas que ha ocasionado esta riada son de suma consideración, en atención á que los estensos terrenos de la vega y huertas grandes estaban sembrados y plantados de diferentes frutos, y hechas las labores y trabajos agrícolas para otro, habiéndose perdido aquellas é inutilizado estos, con lo cual infinidad de humildes colonos quedan reducidos á la mayor miseria.

La carretera de Madrid se encuentra ya espedita y restablecida la comunicación con los pueblos que cruza.

En medio de tanta calamidad y desastres no ha habido que lamentar ninguna desgracia personal, gracias al celo de las autoridades y al decidido arrojamiento de varios vecinos de esta localidad que, á riesgo de perder su vida han salvado la de otros.

—Un colega de Granada, hablando de los bandoleros de Guadix, dice lo siguiente:

«Se ha confirmado la noticia que dimos ayer á los lectores al negar que los bandoleros se hubiesen internado en el territorio de Jaen. Están en la provincia de Granada y en las inmediaciones de Guadix.

Segun despachos telegráficos que recibimos ayer, ha habido otra escaramuza entre los prófugos y un destacamento de la guardia en las cercanías de Huélago, pueblo del partido de Guadix.

El encuentro ocurrió el día 12 á las cuatro y media de la tarde, en el Barranco de las Grajas. Cruzáronse algunos tiros entre los civiles y los bandoleros, sin conseguir el menor resultado. La noche se vino encima, y á favor de la oscuridad, los prófugos se dieron á la fuga, protegidos también por las escabrosidades del terreno y por los inconvenientes del horroroso temporal que reinaba. Continúa la persecución.

—En la dirección general de Obras Públicas, se han recibido los siguientes telegramas referentes al estado de las líneas férreas:

Piña, 18.—Desde el lunes vía libre en el kilómetro número 325.

Nanclares, 18.—El tren número 5, detenido en este punto por interceptación de la vía en la estación lado de Vitoria.

La nieve tiene una altura de dos metros sobre los rails. Sigue nevando. Hay fuertes aires.

Palencia, 18.—La vía está cortada nuevamente por las aguas en el kilómetro número 325. El tren número 23 detenido en Piña.

Piña, 18.—La vía se halla nuevamente interrumpida en el kilómetro 325 entre Piña y Fromista; no pueden pasar los trenes por haber descargado las aguas en el mismo punto. El tren número 33 detenido en esta no pudiendo pasar sin traspaso. Doy orden para que de acuerdo con el jefe de la vía me digan si ofrece dificultades el traspaso y daré mas detalles

(«Correspondencia.»)

Madrid 20 de enero.

No tengo noticia de que en la sesión del Senado haya ocurrido mas que la lectura del proyecto de Mensaje que se empezará á discutir el lunes próximo; en cambio aunque la del Congreso se levantó

ayer con la fórmula «se avisará á domicilio», desde las primeras horas de la tarde hierva el salón de conferencias en comentarios de la sesión de ayer, y como estas imaginaciones meridionales son tan ardientes, hasta se oye con repetición entre los grupos la palabra crisis. No hay para qué decir que en los actuales momentos ni la hay ni puede haberla, pues sería menester que surgiesen motivos muy poderosos y extraordinarios para que se operara un cambio ó una simple modificación del ministerio antes de que se discutiera y votara por el Senado el Mensaje al Trono; pero lo que no puede negarse es que la situación ofrece caracteres dignos de estudio que con propiedad podrían llamarse críticos, y estos caracteres ó síntomas de algo que ya existía los reveló ayer el discurso del Sr. Silvela, que es la ocasión de todos los comentarios y de la verdadera agitación que en estos momentos reina en los círculos políticos; de suerte que ni el discurso del señor Sagasta ni el del Sr. Cánovas, que estuvo ayer ménos feliz que suele, ni el resultado de la votación del Mensaje, ni las abstenciones y nuevos desprendimientos de la mayoría ocupan los ánimos, mientras que los preocupan las declaraciones y todavía mas las hábiles pretericiones del ministro de la Gobernación del gabinete de marzo. De unas y otras resulta con gran claridad, primero un verdadero programa de gobierno que no puede menos de ser una bandera que se levanta en frente del actual ministerio, programa y bandera que muchos entienden que es la contradicción, si no de los principios, de la conducta y de los procedimientos de gobierno que se personifican en el Sr. Romero Robledo, y en segundo lugar, aunque quizá sea lo mas importante, el Sr. Silvela, afectando ocultarla, emite la opinión de que en un término breve debe operarse un cambio de gobierno.

Cada una de estas cosas por sí sola, y mucho mas ambas juntas, son de una trascendencia tanto mayor cuanto que las manifestaciones de la Cámara cuando el Sr. Silvela hablaba ayer, demuestran que las opiniones que esponsoria y la actitud que definía no eran singulares, sino que hay muchos diputados de la mayoría que sienten y piensan como el Sr. Silvela.—A.

(«Diario de Barcelona.»)

Dice «El Diario de Avisos» de Cartagena:

«Dos días hace que reina en nuestra costa un espantoso temporal de S. O., tal, que muchos viejos marinos no recuerdan otro igual: gracias á las excelentes condiciones de nuestro puerto, no tenemos que lamentar desgracia alguna en los muchos buques anclados en bahía y que en ella se mecen como en tranquilo lago.»

—En los centros oficiales se han recibido hoy los siguientes telegramas:

Guadalajara, 18.—El río Tajo desbordado en los kilómetros 83 y 84 y sitio denominado de las Peñas, término de Sacedon, cubriendo la carretera mas de un metro de agua.

La guardia civil del espresado punto ha prestado auxilios al coche que de esta capital va á Cuenca, sin que ocurriera novedad alguna á los pasajeros. Se toman precauciones.

Granada 17.—El Genil ha experimentado nueva crecida en la noche anterior. Mayor afluencia en esta y en Santa Fé, para donde ha salido el jefe de obras públicas. Inundado el pueblo de Quentor. La comisión provincial atiende á las principales necesidades. Continúa la lluvia y el derretimiento de nieves.

Cuenca, 18.—El Júcar desde media noche aumenta su caudal. Altura 1.75 sobre el nivel ordinario. Continúa el temporal de agua y viento. Los

correos de la provincia detenidos. No hay desgracias personales.

Granada, 17.—Desde Guadix dice el alcalde que sin duda por efecto de la subida de las aguas continúa sin noticias de los fugados de la cárcel y de las fuerzas que los persiguen.

Jaen, 17.—El alcalde de Andújar dice que el Guadalquivir ha crecido 3.80 metros sobre su nivel ordinario. El río Jandula va creciendo extraordinariamente.

Salamanca, 18.—El Tormes ha crecido de nuevo efecto del temporal de ayer y del deshielo en las tierras inmediatas. No tiene la avenida la importancia que tuvo la de la noche del 14. Se han enviado auxilios á la Aldehuella, único punto que hasta ahora ha sido invadido por el desbordamiento.

Palencia, 18.—El alcalde de Piña participa en este momento que á consecuencia del deshielo de las nieves está amenazada la población de ser inundada. El comisario y el jefe de la estación del ferrocarril del Norte dicen que la vía se halla inundada en el kilómetro 825 por nueva inundación.

El tren-correo número 33 detenido en Piña, y será necesario el traspaso. Se ha pedido á Alar una máquina y material. Se ha enviado guardia civil del puesto mas inmediato á Piña.

—El tren-correo número 1, procedente de Badajoz y Ciudad-Real, ha llegado esta mañana con una hora y 25 minutos de retraso, por haber caído en el desmonte del kilómetro 282 una piedra de gran tamaño, destrozando cajas y parrillas de la máquina, por cuya causa hubo necesidad de pedir el «Piloto» á la estación de Almorchon para poder continuar la marcha y retroceder á la de Chillon. Ha quedado la vía libre.

—La guardia civil de Aranjuez ha dado cuenta al Sr. Gobernador civil de la provincia de que los guardias José Blanco y Manuel Yelmo, que estaban ayer de servicio en la carretera de Madrid, se arrojaron, con gran riesgo de sus vidas, al río Tajo, para salvar de una muerte cierta al paisano Isidoro Galvez, de 40 años de edad, que habia sido arrastrado por la corriente impetuosa del río.

También ha dado cuenta de que cinco sujetos del pueblo, sin mirar el peligro que corrían, se arrojaron al agua para llegar á nado hasta una casita, aislada por las aguas, en la que habia un padre y su hijo que esperaban de un momento á otro ser arrastrados por la corriente; pero sus cinco salvadores llegaron á la casa y cogiendo al padre y al hijo, que se arrojaron por una ventana, los sacaron también á nado hasta un lugar seguro.

Ibiza 18.—El cabo de mar de San Lorenzo participó anoche que á causa del temporal del S. E. que reinó ayer, el laúd «Amistad», de esta inscripción, embarrancó en la playa, salvándose la tripulación. Cuando cesa el temporal se salvará el aparejo y la carga.

—Segun telegramas oficiales, en Zamora ha descendido dos metros el río Duero; los ríos Orbigo y Dueñas han vuelto á crecer; en Adra (Almería), el río se ha desbordado rompiendo gran trecho de muros de defensa en el sitio de las Albuferas; se ha inundado la vega y han sido arrastradas por la corriente tierras y frutos: sigue creciendo la inundación amenazando la parte de poniente de la vega; diferentes casas hundidas y ninguna desgracia personal. En Orihuela ha crecido el Segura tres metros y medio y sigue el río en aumento, se han inundado los molinos harineros y los caminos vecinales. En Palencia el río Carrion ha subido dos pies y continúa creciendo.

Palencia 18.—Los vecinos de Piña se oponían ayer á que se hicieran las obras necesarias en la vía para hacer el traspaso del tren correo n.º 33.

Ha salido para aquel punto el jefe de la guardia civil con fuerzas del cuerpo y órdenes para practicar las obras necesarias, hermanando los intereses de la empresa con los del pueblo y reparar en el momento los desperfectos de la vía, habiendo dejado dicho jefe á un oficial con fuerzas, conviniéndose en aplazar para mañana los trabajos, pues aun cuando han descendido las aguas, amenazaba llover esta tarde.

A las dos y media de esta tarde traspasa sin novedad el tren núm. 33 y traspasará el de esta noche y el de por la mañana. La vía quedará probablemente compuesta hoy á las doce del día. Desde las cuatro de esta tarde ha cesado de crecer el río de esta ciudad.

Alicante 18.—En Orihuela el río Segura ha descendido hasta las cuatro de la tarde 3 metros 80 centímetros sobre su nivel ordinario, habiéndose comenzado á inundarse los partidos rurales de Buriel, Puerta de Murcia y Corinticos.

En la capital hasta ahora sin novedad, pero se teme pueda inundarse, no obstante las precauciones tomadas.

Granada 18.—Continúa el descenso de las aguas del río Genil que se inició ayer á las tres de la tarde. El jefe del cuerpo de obras públicas sigue en Santa Fé. Los pueblos pequeños de Jerez y Quentar se encuentran en mal estado.

Jaen 18.—Segun participa el alcalde de Uboda, el puente de la Cervada sobre el Guadalquivir ha sido arrastrado por las aguas. Incomunicacion completa en Cazorla. El tren correo se encuentra detenido. El gobernador ha dado las órdenes oportunas para que el personal de obras públicas y la guardia civil auxilien y atiendan á las necesidades al momento. El temporal crece y son de temer mayores desgracias.

Córdoba 18.—Sigue reinando el temporal y creciendo extraordinariamente el río Genil, el cual causa destrozos de consideracion por todos los términos que atraviesa.

El Guadalquivir tiene que aumentar poco en caudal de aguas para invadir un populoso barrio de esta ciudad, como ocurrió el año 1876. Se han tomado todas las precauciones necesarias para evitar daños y desgracias personales.

Santander 18.—El tren-correo se halla detenido en Piña por haberse interceptado nuevamente la línea férrea entre Piña y Frómista

Leon 18.—Segun participa el alcalde de la Bañeza se han desbordado por segunda vez, de un modo alarmante, los rios Orbigo, Tuerta y Duerma, destruyendo los restos que habia de defensa. Ha quedado interceptado el paso del correo en la carretera de Veguellina y en su virtud se ha dispuesto conducir la correspondencia por Astorga. Se han tomado todo género de precauciones para evitar desgracias personales.

Sevilla 18.—Sigue el temporal de aguas aun cuando la lluvia cae á intervalos. La crecida del Guadalquivir va en aumento y mide ya en esta localidad 24 piés sobre su nivel ordinario.

Los muelles están anegados desde las cinco de la madrugada, pero se han sacado las mercancías, excepto algunas, muy pocas, que se están traspasando de los almacenes.

Las autoridades del puerto tienen adoptadas cuantas medidas de precaucion son posibles para evitar siniestros los buques anclados. Varias calles de la poblacion se encuentran anegadas por la lluvia, y por estar cerrados los husillos por tener mayor nivel que aquellos las aguas del río. Es de temer que esta tarde y noche sea mayor la crecida segun partes que se reciben de los pueblos ribereños del Guadalquivir y sus afluentes. La autoridad militar ha

ofrecido al gobernador civil y al ayuntamiento su concurso y cooperacion con todos cuantos elementos puede disponer. La ciudad de Ecija se encuentra arriada por la parte baja por la crecida del río Genil. El alcalde ha pedido recursos, que ya tendrá á su disposicion.

Granada, 18.—A pesar del descenso de las aguas del río Genil, se temen peligros y nuevas inundaciones en el pueblo de Santa Fé. El gobernador civil celebró anoche una conferencia con todas las autoridades y labradores de aquel término, y les autorizó para que invirtiesen en obras de defensa ciertas cantidades del presupuesto municipal y las que la diputacion ha acordado librarles.

(«Correspondencia.»)

Gacetilla.

En la sesion celebrada ayer por el Ayuntamiento de esta ciudad se acordó suprimir la cátedra de los idiomas francés é inglés recientemente creada en el Instituto de esta ciudad.

Segun tenemos entendido la sociedad «El Isleño» trata de dar una funcion á beneficio de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha informado favorablemente entre otros expedientes de pensiones el de la Excm. Sra. D.^a Juana de Olivar viuda de Hédiger.

Por una reciente real orden se ha dispuesto que se destinen á los cuerpos de artillería ó de caballería los sustitutos y reclutas para Ultramar que estaban esperando el embarque.

Han sido denunciados los siguientes periódicos: de Madrid, «El Imparcial», «El Liberal», y «El Buñuelo»; y de Barcelona, «La Publicidad» y «La Crónica de Cataluña».

Esto es ya peor que el diluvio, es el juicio final.

Desde enero hasta principios de diciembre del año último, han llegado á los puertos del río de la Plata mas de 60.000 emigrantes europeos.

Precisamente sobre la emigracion dice «La Colonia Española» de Montevideo:

«Hay en la república Oriental millares de extranjeros, á quienes se les ha brindado con libertad y trabajo. Esa multitud se encuentra sin ocupacion y sin pan, llena de dolores y de desengaños, rodeada de dificultades en el presente, amenazada de peligros en el porvenir, sin afecciones públicas, sin relaciones particulares, sin recursos de ninguna especie.

»El espectáculo que en esta heterogénea y populosa capital ofrecen las clases trabajadoras, es para ablandar el corazón mas empedernido.

»Falta desde hace mucho tiempo el indispensable jornal, y el hambre penetra en esas miserables habitaciones donde suelen encontrarse la virtud y la honradez mas aerisoladas. Hombres maldiciendo en todos los idiomas y dialectos del mundo, mujeres de todos los tipos de la tierra llorando, tiernas criaturas de ambos sexos que con su candidez atormentan á los infelices padres: tal es el cuadro que el pueblo trabajador ofrece en esta capital «donde no se vive con poco» y es cada día mas difícil satisfacer las necesidades perentorias de la vida é imposible de todo punto cuando se busca y no se encuentra jornal.»

Sirva esto de aviso á aquellos de nuestros compatriotas que aún sueñan con el Paraíso americano y

abandonan el hogar en busca de riquezas y aventuras.

Administracion principal de loterías núm. 6 de Mahon.

Están á la venta los billetes de la Lotería Nacional del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 29 de Enero de 1881.

Ha de constar de 38.000 Billetes, al precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo. Los premios han de ser 1.898, importantes 832.200 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.		Pesetas.
1	de	80.000
1	de	50.000
1	de	25.000
1	de	10.000
2	de 5.000	10.000
36	de 2.500	90.000
1.555	de 300	466.500
99	aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80 000 pesetas.	29.700
99	id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 50.000 pesetas.	29.700
99	id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 25.000 pesetas.	29.700
2	id. de 3.500 id., para los números anterior y posterior al del premio mayor.	7.000
2	id. de 2.300 id., para los números anterior y posterior al del premio segundo.	4.600
1.898		832.200

Mahon 21 de Enero de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Agencia del Banco de España para la recaudacion de Contribuciones de Menorca, calle de Gracia n.º 44 en Mahon.

La recaudacion de contribuciones directas correspondientes al tercer trimestre del actual año económico de 1880-81, tendrá lugar en toda la isla, y en cada uno de sus pueblos en los días que á continuacion se espresan á saber:

En Mahon, desde el día 1.º al 20 de Febrero.

Primera agrupacion.—Ciudadela y Ferrerías, desde el 1.º al 15 del mismo.

Segunda agrupacion.—Alayor y Mercadal, desde el 1.º al 15 de idem.

Villa Carlos, desde el 21 al 25 idem inclusive.

Los propietarios forasteros que tengan sus cuotas domiciliadas en esta ciudad, podrán satisfacerlas en la Agencia durante los días señalados para la recaudacion de la misma.

Horas de oficina las de costumbre.

Acabado el plazo indicado para la recaudacion, incurrirá en apremio los contribuyentes que no hubiesen retirado sus recibos: dichos apremios no podrán ser condonados por ser su producto la retribucion del comisionado.

Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes.—Mahon, 26 de Enero de 1881.—El Agente, Miguel Pans y Orfila.

Casino El Isleño.

Se convoca junta general extraordinaria para el dia 30 del actual á las cuatro de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura de esta sociedad; y para el caso de no reunirse en dicho dia la mitad mas uno de los socios de la misma, como previene el artículo 23 del Reglamento, queda ya desde ahora señalado el dia 2 del próximo Febrero á la misma hora de las cuatro de la tarde, en el cual se tomará acuerdo sea cual fuere el número de los concurrentes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios. Mahon 25 Enero 1881.—El Presidente, Francisco Seguí.

Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados al mismo, que la suscripcion para la funcion que ha de celebrarse el proximo domingo 30 del actual estará abierta hasta mañana martes á las 8 de la noche.

Mahon 24 Enero 1881.—El Presidente.—M. Oleo.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Policarpo ob. y már. y Sta. Paula viuda.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra de los Desamparados en San Antonio.

Parroquia de Sta. Maria, continúa despues del Rosario el devoto octavario dedicado anualmente al Patron y Abogado por Mahon San Sebastian martir.

Santo de mañana.

S. Juan Crisóstomo, ob. y doctor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 26

Para Palma vapor correo «Menorca» c. D. Miguel Tuduri con 19 tripulantes efectos y la correspondencia.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—'05 t.

En el Senado el Sr. Ministro de Hacienda contesta al Sr. Camacho.

Mañana tendra lugar la reunion arancelaria.

Ha llegado el correo de la Habana.

Se han reunido los demócratas.

Interior, 22'90.

Exterior, 23'05.

Bonos, 99'45.

Anuncios.

Administracion principal de Loterías núm. 6 de Mahon.

Están ya á la venta los billetes del segundo sorteo de la Lotería Municipal que ha de celebrarse en

Madrid el dia 25 de febrero de 1881.

Constará de 20.000 billetes al precio de 500 pesetas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas. Los premios serán 1.386, importantes 7.300,000 pesetas, distribuyéndose de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	1.500.000
1 de	750.000
1 de	500.000
1 de	250.000
2 de 120.000.	240.000
4 de 60.000.	240.000
10 de 30.000.	300.000
1.360 de 2.500.	3.400.000
2 aproximaciones de 25.000 para los números anterior y posterior al que obtenga el premio de 1.500.000 pesetas.	50.000
2 id. id. de 20.000 para los números anterior y posterior al de 750.000 pesetas.	40.000
2 id. id. de 15.000 para los números anterior y posterior al de 500.000 pesetas.	30.000
1.386	7.300.000

Mahon 1.º de enero de 1881.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de extravárselo pueda pedir otro que se le espedira al momento.

IGNACIO FORTEZA, hijo.

Cadenas de oro de ley para Señora y caballero, bonitos aderezos, magníficos aretes y sortijas con brillantes y piedra preciosas y todo lo concerniente al arte de joyero, es portador el acreditado Sr. Forteza por lo que se avisa á las personas de gusto para que dicha fondá ó den aviso, si desean, de su domicilio.

FONDA DE JAQUES, CALLE DEL CASTILLO.

Venta de Muebles.

Desde las 10 de la mañana hasta la 4 de la tarde. Arraval 77.

Imp. de Parpal.



COMPANIA FABRIL SINGER. SUB-SUCURSAL DE MAHON.

Calle del Castillo núm. 25.

Máquinas para coser á 510, 630, 770 y 1000 reales cada una que se pueden adquirir á plazos por 10 reales semanales y al contado con un 10 por ciento de rebaja.

Carretes con 1/2 onza de seda, blanca, negra y de varios colores, marca Singer á 4, 5 y 6 reales.

Carretes de algodón de 500 yardas extra-fino y de todos colores marca Clark, fabricado espesamente para dicha maquina á 16 céntimos de escudo.

Carretes de id. de 200 yardas id. id. á 8 cénts.

Agujas legítimas para dichas máquinas á 4 cénts.

Aceite de relojero refinado á 1 real la onza.

Y ademas se hallarán todos los accesorios para hacer toda clase de costura, así como las piezas necesarias para recomponer cualquier deterioro que hayan sufrido las máquinas de la misma Compañía.

En dicho Establecimiento se encargan de recomponer las máquinas deterioradas y se compran todas las de otros sistemas por viejas que sean.

CONFITERIA DE VINENT.

En dicho establecimiento se encontraran pasteles de picadillo y palos jacobos, todos los sábados domingos y dias festivos.

Ademas un gran surtido de dulces vinos y licores de su perior calidad.

Chocolates de la compañía colonial de Madrid de Arnattle de Barcelona y tambien del de Mahon.

Cifuentes núm. 46.

Subasta

Lo está la casa núm. 46 de la calle del Arraval de esta ciudad, propia de la herencia de Don Francisco Tuduri y Orfila. El remete en subasta privada, tendrá lugar el domingo 30 de Enero, á las 12 del dia, en el despacho del notario Don Nicolas Orfila.

CONFITERIA DE CARDONA

CALLE S. ROQUE NÚM. 39.

En dicho establecimiento se hallarán todos los domingos y dias festivos pasteles de picadillo de carne.

Tambien se acaba de confeccionar el muy delicioso dulce arangat a 24 centimos libra.

TEATRO.

El sábado 29 del actual habrá baile de máscaras público en dicho local bajo los precios siguientes:

Palcos platea	10 reales.
Id. 1.ª fila	12 »
Id. 2.ª »	8 »
Id. 3.ª »	4 »

Entrada para caballero 3 rs. y para las señoras gratis. Se empezará á las nueve.